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Постановления Правительства Свердловской области
l от 10.02.2022 № 88‑ПП «О внесении изменений в постановление Правительства 
Свердловской области от 13.11.2013 № 1387‑ПП «О реализации отдельных положений 
Закона Свердловской области от 30 июня 2006 года № 43‑ОЗ «О государственной под‑
держке субъектов инвестиционной деятельности в Свердловской области»»;
l от 17.02.2022 № 120‑ПП «О внесении изменений в Типовое положение о единой де‑
журно‑диспетчерской службе в Свердловской области, утвержденное постановлением 
Правительства Свердловской области от 13.06.2019 № 358‑ПП»;
l от 17.02.2022 № 122‑ПП «О внесении изменений в Положение о Департаменте по 
труду и занятости населения Свердловской области, утвержденное постановлением 
Правительства Свердловской области от 13.01.2016 № 23‑ПП».

ВТБ на треть увеличил  
кредитный портфель  
в Свердловской области

По итогам 2021 года портфель кредитов, предоставлен-
ных ВТБ жителям и предприятиям Свердловской области, 
вырос на 31% и достиг 260 млрд рублей. За этот же период 
банк увеличил объем привлеченных средств физических и 
юридических лиц в регионе на 24%, до 192,5 млрд рублей.

Спрос уральцев на розничные кредиты в 2021 году стал ре-
кордным на фоне исторически низких ставок и цифровизации. За 
год жители региона получили в ВТБ заемные средства на общую 
сумму 60 млрд рублей, что на 23% больше, чем в 2020 году. 
Более половины – 30,7 млрд рублей – приходится на ипотеку 
(+13% по сравнению с предыдущим годом). Жилищные условия 
вместе с ВТБ за год улучшили свыше 11 тыс. свердловских семей. 

Уральские предприятия также активно привлекали банков-
ское финансирование для решения своих задач. Корпоративный 
кредитный портфель ВТБ в регионе за год увеличился в 1,5 раза и 
превысил 125,4 млрд рублей. В том числе объем финансирования 
ВТБ среднего и малого бизнеса Свердловской области вырос 
на 14%, до 29,8 млрд рублей. Кредитный портфель крупного 
бизнеса вырос более чем на 70% и составил 95,6 млрд. рублей.  

Алексей Долгов, управляющий ВТБ в Свердловской области, 
прокомментировал: «2021 год обновил практически все рекорды 
в розничном кредитовании. В 2022 году основным драйвером 
спроса станут удобные цифровые сервисы, на которые по не-
которым видам кредитов уже приходится до 40% продаж. ВТБ 
интенсивно развивает digital-каналы, и сейчас более 340 тыс. 
свердловчан регулярно пользуются ВТБ Онлайн как для оформ-
ления классических банковских продуктов, так и для нефинансо-
вых и государственных сервисов – например, подачи заявления 
на использование маткапитала. Получить многие услуги могут и 
уральцы, пока не являющиеся клиентами ВТБ – для этого можно 
открыть «лёгкую версию» мобильного приложения».
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ДОКУМЕНТЫ

Ремонт стиральных и посудомоечных машин. 

Ремонт варочных панелей.

Ремонт на дому! Гарантия! Скидки! 

Тел.: +7 922-199-57-28

Рудольф ГРАШИН
Впервые за последние пять 
лет в регионе уменьшились 
объёмы поставок скота и 
птицы на убой. Снижение 
составило почти 10 
процентов в основном 
за счёт мяса птицы. Но 
дефицита мясной продукции 
свердловчане не заметили, 
образовавшуюся брешь 
закрыли поставками из 
других регионов. 

Свиноводы в плюсеСогласно данным управле-ния Федеральной службы го-сударственной статистики по Свердловской и Курганской об-ластям (Свердловскстат), хозяй-ства всех категорий Среднего Урала произвели в 2021 году ско-та и птицы на убой в живом ве-се 252,1 тысячи тонн, что соста-вило 90,6 процента от объёмов, произведённых в Свердловской области годом ранее (278,2 ты-сячи тонн). Снизили выработку мяса как сельскохозяйственные ор-ганизации, фермеры, индиви-дуальные предприниматели, так и владельцы личных под-собных хозяйств (ЛПХ). Многие связывают это с тем, что впер-вые за много лет в 2021 году на Среднем Урале были зафикси-рованы очаги птичьего грип-па и африканской чумы свиней (АЧС). Если грипп птиц на тер-ритории области был вовремя локализован и практически не нанёс вреда, то очаги африкан-ской чумы свиней распростра-нились на несколько сельскохо-зяйственных территорий реги-она. Пострадали в основном ин-дивидуальные предпринима-тели и владельцы ЛПХ, чьё по-головье свиней оказалось в так называемых угрожаемых ка-рантинных зонах и было изъ-ято. Всего из-за АЧС пришлось ликвидировать 1 784 свиньи. В масштабах области это ка-пля в море. Например, по дан-

ным того же Свердловскстата,  в регионе по итогам 2021 года имелось 375,4 тысячи свиней, на 12 тысяч больше, чем годом ранее. Прибавку дали сельско-хозяйственные организации, а вот фермеры и индивидуаль-ные предприниматели ушли по поголовью свиней чуть ли не в ноль:  именно они и пострада-ли от АЧС.Также у части свиноводов были косвенные потери: на предприятиях, попавших из-за карантина в зоны наблюдения, временно приостановили реа-лизацию свиней. В такой ситуа-ции, например, оказался ирбит-ский колхоз «Урал». Правда, это не коснулось крупных свино-водческих предприятий, имею-щих высокую степень ветери-нарной защиты. Не пострадал от АЧС и главный производи-тель мяса в области, свиноком-плекс «Уральский», дающий почти 80 процентов свинины, вырабатываемой в регионе.– На промышленном про-изводстве свинины ситуация с АЧС в области никак не сказа-лась, – подтвердил генераль-ный директор АО «Свиноком-плекс «Уральский» Владимир 
Стогний. – По году «валовка» в живом весе составила около 60 тысяч тонн.

Птицеводы  
в минусеСнижение мясного про-изводства в регионе  произо-шло главным образом из-за проблем в другой мясной от-расли – птицеводстве, где из-за засухи и увеличения затрат на корма стала расти себестои-мость продукции. На этом фо-не с середины прошлого года не утихали слухи о закрытии третьей по объёмам произ-водства мяса птицы птицефа-брики Свердловской области – «Среднеуральской», входящей в челябинский агрохолдинг «Равис». В конце года птице-фабрика закрылась, а оборудо-

вание было законсервирова-но. В последние годы к «Сред-неуральской» были многочис-ленные претензии со стороны контролирующих органов из-за нарушений экологического законодательства.Также в сентябре прошло-го года должен был состояться аукцион по продаже ОАО «Пти-цефабрика «Рефтинская», на-ходящейся в собственности Свердловской области. Но из-за того, что ни одной заявки не поступило, аукцион отменили. В начале февраля этого года министр агропромышленного комплекса и потребительско-го рынка Свердловской обла-сти Артём Бахтерев заявил, что «поиск инвесторов про-должается. Но о продаже пти-цефабрики «Рефтинская» ре-чи не идёт. Идёт речь только о вливании в уставный капи-тал инвестора для дальнейше-го развития».«Рефтинская» – крупней-шая птицефабрика Свердлов-ской области по производ-ству бройлеров, дающая поч-ти половину куриного мя-са. В прошлом году птице-

фабрика реализовала птицы на убой в объёме 53,5 тыся-чи тонн, что составило все-го 82,4 процента от уровня 2020 года. Это вкупе с закры-тием «Среднеуральской» ска-залось на снижении объёмов выработки куриного мяса в области: производство мяса птицы в живом весе состави-ло 113,1 тысячи тонн по срав-нению с 137,4 тысячи тонн в 2020 году. Единственная из мясных птицефабрик, которая нарас-тила в прошлом году производ-ство, – «Первоуральская», вхо-дящая в структуру АО «Птице-фабрика «Свердловская». По-сле закрытия «Среднеураль-ской» первоуральцы вышли на третье место по производ-ству курятины в области по-сле «Рефтинской» и агрофир-мы «Северная».
Мясо  
из 35 регионов Средний Урал не является самодостаточным по мясу ре-гионом: мы производим мень-ше, чем потребляем. При сни-

жении собственного производ-ства это всё больше заметно по ассортименту мясной продук-ции, представленной на наших прилавках: зачастую привоз-ной на них больше, чем мест-ной. В 2020 году, по данным Свердловскстата, ввоз в Сверд-ловскую область мяса и пти-цы (кроме субпродуктов) со-ставил 83 тысячи тонн – поч-ти четверть от потребляемо-го населением региона коли-чества. За 9 месяцев 2021 года было поставлено 56,8 тысячи тонн мяса. Тройка основных ре-гионов-поставщиков по итогам 2020 года выглядит так: Бел-городская область – 24,6 тыся-чи тонн, Челябинская область – 23,4 тысячи тонн, Республика Татарстан – 17,9 тысячи тонн.Среди других крупных по-ставщиков мяса – Тамбовская, Курская, Брянская, Пензен-ская и Кировская области. По-ставки мяса из этих регионов в позапрошлом году состави-ли от двух до пяти тысяч тонн. А всего к нам завозят мясо 35  регионов страны практически со всех федеральных округов, кроме Дальневосточного. 

Курятина  
в лидерах  
по росту ценНо, судя по итогам 9 ме-сяцев 2021 года, объёмы вво-за мяса на территорию обла-сти снижаются. В совокупно-сти с падением местного про-изводства это может свиде-тельствовать об уменьшении общего потребления мяса. Од-на из причин – подорожание продукции. Так, по данным Свердловскстата, в январе 2022 года, по сравнению с ян-варём 2021 года, средняя по-требительская цена на свини-ну в регионе выросла на 11,22 процента, на кур охлаждён-ных и мороженых – на 19,32 процента.Впрочем, цена на мя-со птицы выросла по всей стране. Так, в октябре про-шлого года Росстат сооб-щал об увеличении цен на курятину на 19,7 процен-та с января 2021 года. Ку-ра дорожает в стране не первый год, по данным фе-дерального Центра агро- аналитики, особенно этот процесс стал заметен с июня 2020 года. И сегодня не ред-кость увидеть на прилавке тушку бройлера по цене 200 рублей за килограмм. При этом в марте 2014 года тот же Свердловскстат фикси-ровал среднюю цену курицы за килограмм в розничной сети 108,5 рубля («ОГ» пи-

сала об этом в номере за 13 
мая 2014 года в материале 
«Свердловские птицефабри-
ки поддержат субсидиями». 
– Прим. ред.). Тогда цены на курицу были на самом низ-ком уровне. И вот за 8 лет курица подорожала почти в два раза.  Возможно, одна из причин снижения местного производства курятины за-ключается в резком росте цен на неё и падении поку-пательского спроса.

Мясо не по зубамПроизводство свинины и курятины на Среднем Урале снизилось на 10 процентов

Обеспеченность Свердловской области мясом птицы собственного производства составляет  
75 процентов
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Его поздравляет заслуженный деятель искусств РФ, председатель 
Союза композиторов Свердловской области Александр ПАНТЫКИН:

– Есть люди, с которыми всегда связаны только светлые мысли. 
Люди, которые реально освещают нам путь и показывают ту самую 
верную дорогу, приводящую к нужным результатам. Люди, без которых 
уже невозможно представить нашу жизнь, нашу область, наш город. Эти 
люди, как правило, талантливы во многих сферах приложения своих сил. 
Они не только «физики» и «технари», они ещё и «лирики», и «творцы». 
Их энергия зачастую поражает и заставляет поверить в то, что искусство 
принадлежит не только профессионалам, но и уникальным любителям. 
Именно таким человеком является Андрей Беседин. Его жизнь полна 
удивительных свершений. И одно из них – это то, что он прошёл путь от 
инженера‑технолога до генерального директора ОАО «Уралхиммаш». 
Потом уникальная инжиниринговая компания с собственным 
машиностроительным производством. А с 2011 года Андрей Беседин – 
бессменный президент Уральской торгово‑промышленной палаты. И на 
всех этих постах параллельно с основной деятельностью у него было 
Творчество. Знаменитый гимн – песня «Уралхиммаш», которая поднимала 
настроение огромному коллективу. В ТПП – создание уникального 
новогоднего мюзикла, в котором участвовали сотрудники. А большая 
персональная фотовыставка именинника просто поразила воображение 
всех присутствующих. Дорогой Андрей Адольфович, с огромным 
удовольствием поздравляю Вас с днём рождения и благодарю судьбу за 
то, что она свела нас и дала возможность общаться лично!

20 февраля президенту 
Уральской торгово‑ 
промышленной палаты 
Андрею БЕСЕДИНУ 

исполняется 61 год

Дни рождения

Наталья ШАДРИНА
Зимние Олимпийские игры 
выходят на финишную 
прямую. Пожалуй, всё, 
что было на Играх до 
произвольной программы 
в женском одиночном 
фигурном катании, ушло 
в тень. Столь драматичной 
получилась развязка. В последние годы фигурное катание в нашей стране, да и во многих других, не нуждалось в дополнительном пиаре: всег-да высокие рейтинги, огромное количество болельщиков, ан-шлаги на соревнованиях любо-го уровня. Но пекинская Олим-пиада взвинтила градус инте-реса к этому виду спорта до не-мыслимых показателей.  Сначала напряжённый ко-мандный турнир, потом сооб-щение о допинге Камилы Ва-
лиевой и вот теперь, когда, во-преки ожиданиям, медали фи-гуристкам розданы, удовлетво-рения нет – ни у зрителей, ни у чиновников-обвинителей, ни у тренеров, ни у спортсменов. Теперь по порядку. Первой из наших на лёд в произволь-ной программе выходила Алек-
сандра Трусова. «Русской раке-той» её прозвали не просто так. Эта девушка – рекордсменка Книги Гиннесса, обладательни-ца не одного мирового рекорда, фигуристка, первой начавшая внедрять четверные прыжки в женском катании. Все осталь-ные были после: и новая олим-пийская чемпионка Анна Щер-
бакова, и уже легендарная Ка-мила Валиева, и многие другие (многие – в нашей стране). Те, кто присоединились к фигурнокатательным страстям недавно, справедливо спросят: так почему же «русская раке-та» в короткой программе при-землилась только на четвёртом месте? Ответ и прост, и стра-нен одновременно. Алексан-дра во что бы то ни стало пы-тается прыгнуть тройной ак-сель. Прыжок, не получивший-ся у неё ни на одном соревнова-нии. И вместо того, чтобы под-страховаться и чисто откатать короткую программу, не отстав по баллам от лидеров, максима-листка Трусова с упорством за-ходит на проклятый аксель и, конечно, с него падает. В произвольной програм-ме Александра тоже ставит се-бе задачу максимум: пять чет-

верных прыжков. Все уже зна-ют, что это мужской контент – не только по количеству, но и по сложности выбранных эле-ментов: только вдумайтесь, во второй части проката (мужчи-ны так не рискуют) она испол-няет два самых сложных чет-верных прыжка – два лутца! Мне посчастливилось вжи-вую видеть первый триумф Александры Трусовой. В сентя-бре 2021 года, на контрольных прокатах в Челябинске, фигу-ристка безошибочно исполни-ла пять четверных прыжков. Буду ли я после этого когда-то болеть за другую, пусть и рос-сийскую, фигуристку? Нет, по-тому что я видела невероятное. И повторить этот успех Александре удалось только на главном старте её жизни. С пер-вого вколоченного в пекинский лёд четверного флипа было по-нятно: она не дрогнет, сейчас Трусова удивит весь мир. Оцен-ка за произвольную – 177,13. Осталось дождаться, что пока-жут подруги по команде.Анна Щербакова, уже зная, что сотворила на льду Алексан-дра, вышла и выдала свой про-кат жизни: два четверных фли-па, всё изящество и мастерство конька. Оценка – 175,75. Она уступила Александре 1,38 бал-ла. И вот где проклятый аксель Трусовой дал о себе знать – по сумме баллов за две програм-мы Анна Щербакова – первая. Пусть сейчас со мной мно-гие не согласятся, но выступ-ление Камилы было уже фор-мальностью. Её убивали допин-говым скандалом, и это не мог-ло не отразиться на прокате с такими сложными элементами. Каждое следующее падение мы переживали как личную боль. В какой-то момент захотелось просто закрыть глаза и не ви-деть. Не видеть, как вдребез-ги разбилась мечта этой гени-

альной фигуристки. Судьи по-ставили её на четвёртое место, вслед за японкой Каори Сака-
мото, которая не владеет ни одним элементом ультра-си. После прокатов все ждали цветочную церемонию, а она затягивалась. Позже мир обле-тит видео, где Александра Тру-сова кричит: «Я ненавижу этот спорт. У всех есть золотая ме-даль и только у меня нет!» Саша была уверена, что как только она прыгнет фантастические пять четверных, победит. Это-го не случилось. Выиграла Ан-на Щербакова, у которой кон-тент был составлен очень акку-ратно – без особого риска (в ко-роткой она отказалась от каска-да тройной лутц – тройной рит-тбергер, в произвольной – от четверного лутца). Трусова не отказалась ни от чего, вот толь-ко судьи это не оценили. Александра плакала на пьедестале, на фотосессии, на пресс-конференции. Журнали-стам она сказала, что, конечно, кричала про ненависть к спор-ту на эмоциях, и о том, продол-жать ли карьеру, она хорошень-ко подумает. Но мы-то понима-ем: максималисты так просто не сдаются и на серебряной ме-дали не останавливаются – ду-маю, все помнят Евгения Плю-
щенко на сочинских Играх. Вопрос в том, как выдер-жать всё, что случилось, тре-неру этих фигуристок Эте-
ри Тутберидзе. Она пережи-ла ажиотаж на Играх-2014 с 
Юлией Липницкой, выдержа-ла скандал после Пхёнчхана, где золото делили Алина Заги-
това и Евгения Медведева. Те-перь ей предстоит вынести до-пинговую историю Валиевой и трагедию Трусовой, которой ещё и не дали шанс выступить в командном турнире и кото-рая это никогда не простит. 

Страсти по пекинскому золоту 
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Владислав Третьяк (в центре) вместе с другими делегатами на осмотре строящейся УГМК-Арены

Репетиция салюта

На полигоне «Свердловский» артиллеристы ЦВО стреляли из 
раритетных 76-мм противотанковых пушек ЗиС-3, применяв-
шихся в годы Великой Отечественной войны. Они отработали 
синхронность выстрелов.

Совсем скоро этот навык им пригодится: 23 февра‑
ля в 21:00 в Екатеринбурге военные запустят празднич‑
ный салют в честь Дня защитника Отечества. Он прогре‑
мит на специально оборудованной площадке Парка име‑
ни Маяковского.

Кстати, 76‑мм дивизионная пушка ЗиС‑3 – самое мас‑
совое орудие в истории мировой артиллерии. Советские 
артиллеристы назвали её «Зося» за простоту и надёж‑
ность. А вот солдаты вермахта – «трещоткой» – за высо‑
кую скорострельность и характерный звук.

Напомним, 23 февраля 2021 года салют в честь Дня 
защитника Отечества также прогремел в ЦПКиО. Пушки 
выпустили в небо над Екатеринбургом 30 залпов.

Нина ГЕОРГИЕВА
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Начало на стр. IЕвгений Куйвашев на выездном совещании коми-тета Государственной думы по физической культуре и спорту отметил роль сверд-ловского бизнеса в разви-тии и поддержке спорта. На-пример, строительство в Екатеринбурге УГМК-Арены выполняется в форма-те частно-государственно-го партнёрства, где 60 про-центов средств выделило УГМК, а 40 процентов – бюд-жет Свердловской области. Несмотря на то, что ко-митет Госдумы по физиче-ской культуре и спорту при-ехал в столицу Урала прак-тически в полном соста-ве, включая председателя 
Дмитрия Свищёва, ранним утром на стройплощадке УГМК-Арены журналистов было намного больше, чем делегатов.Строительство объек-та переходит в решающий этап: уже в этом году полно-стью завершат силовой кон-тур и приступят к отделоч-ным работам. Прямо сейчас на стройке занято порядка двухсот человек, но в бли-

жайшие месяцы руковод-ство планирует увеличить число рабочих втрое, что позволит ускорить процесс строительства. Напомним, по графику арена должна быть готова к декабрю 2023 года, к 300-летию Екатерин-бурга.Как рассказал директор по капитальному строитель-ству и инвестициям УГМК 
Сергей Ерыпалов, в строи-тельстве использован ряд уникальных технологий, в частности, – монолитные балки верхнего яруса, кото-рые находятся под натяжени-ем, что позволяет увеличить их несущую способность и уменьшить габариты. – Площадь арены соста-вит почти 100 тысяч квад-ратных метров, она сможет вмещать в себя 12 тысяч хоккейных болельщиков и до 15 тысяч зрителей на ве-черах единоборств и кон-цертах. Новый спортивный комплекс станет единствен-ным в Свердловской обла-сти объектом, соответству-ющим требованиям сразу 12 международных спортив-ных федераций. Также это будет первая крытая пло-

щадка для проведения куль-турно-массовых меропри-ятий такой вместимости, – рассказал Сергей Ерыпалов.Инспектировал ход ра-бот в том числе легендар-ный советский хоккеист, президент Федерации хок-кея России Владислав Тре-
тьяк. Он уверен, что арена в будущем сможет принять турниры международного уровня.  – Я думаю, реально –  сыграть товарищеский матч с командами Швеции, Финляндии, Канады на от-крытии стадиона, – счи-тает Владислав Третьяк. – Шикарная арена, Екате-ринбург заслужил такую площадку. На этом объек-те нужно проводить сорев-нования высокого класса – чемпионаты мира по хок-кею, например. Это будет настоящий праздник.Кроме того, Владислав Александрович отметил, что ввод ледовой арены по-зволит развивать ещё и дет-ский хоккей – на базе много-функционального стадиона планируется открыть дет-скую хоккейную школу.  

«Опорный регион  по развитию спорта» 


